

地域の方々に支えられて



北山小学校の子どもたちは安全安心で豊かな学びの実現が図られています
その様子をお伝えさせていただき
更なるご支援とご協力を願っています

「手入れの行き届いた山林は災害を防ぐ」

CS 学習支援部 両角 健身

山林は放置すれば大雨等による土砂災害になりやすくなります。適度に間伐して、ある程度陽当たりを良くする事により、地面に草や低木が生えて土の流失を防いでくれます。

北山小学校の学有林も倒れた木や枯れ枝を放置せず、環境を整えてください。また、児童の皆さんは校庭や学有林の唐松の様にまっすぐに強く大きく成長されるよう願っています。

北山小学校 学有林植林体験

YouTube
<https://youtu.be/tgtJxSLpesw>



「地元の旬の野菜を食べてたくましく」

ひまわり会 両角 賢一

ひまわり会の発足は、地産地消「地元の安全で新鮮な野菜を子ども達に食べてもらいたい」という思いと、「野菜作りを通じて高齢者に生きがい」という目的で平成15年に湯川地区10人でスタートし、現在は8人で活動しています。

一年中、野菜が出回り季節感がなくなっている昨今、旬の新鮮な野菜をたくさん食べて元気でたくましい体を作ってもらいたいと願っています。

小学校の野菜作り、田植え、収穫時のお手伝いもしています。子ども達と接することで元気をいただいています。皆さんの笑顔を思い浮かべて安心・安全な美味しい野菜づくりに励んでいます。



「真のホスピタリティを目指して」

ピーナスラインの観光協会 柿澤 大輔

私たちは、毎年ピーナスライン沿線の3カ所の花壇に植栽を行っています。

そのうち渋川橋たもとの花壇は、例年北山小学校の児童の皆さんに植栽してもらっています。

茅野市に観光に訪れた方々が蓼科方面と白樺湖方面、どちらに向かうかを決めるこの場所は、この道路で最も美観を保たなければならない要です。

これからも北山小学校の皆さんと共に担っていきます。



「糸萱かぼちゃの栽培」

糸萱かぼちゃ生産者組合 湯田坂 一夫

糸萱かぼちゃは糸萱地区で栽培されている信州の伝統野菜です。鉄分が標準品の2倍以上含まれており、健康に良い野菜です。昭和10年代に糸萱より標高の高い一帯で鉄鉱石が盛んに採掘されました。糸萱かぼちゃはその土壌の畑で栽培されているので、鉄分が多く含まれているのです。

今まで給食の料理に使っていただいていたのですが、今年は4年生24人が学校の近くの畑で、栽培することになりました。

5月17日に4年生が2班に分かれて、畝ごとに、藁、有機堆肥、鶏糞、化成肥料をまき、土をかぶせ、最後にマルチシートを掛け、種蒔の準備が完了しました。その後90cmの間隔を空けて種を蒔きました。秋の収穫を楽しみにしましょう。



「お米作り」

CS 学習支援部 三浦 雄一

今年の春に「お米づくり」の指導を依頼されました。まだまだ稲作については未熟な私でしたが、自分自身の勉強も兼ねてとお受けいたしました。数年前にPTA会長をしていたことから、子ども達とのコミュニケーションのとり方については少し慣れていましたが、何かを教えるということは初めての体験であり、責任と不安を感じることとなりました。

5月に入り授業が始まりました。素直でたくましい子ども達を久々に見て、大人の想像を超える成長と行動力を改めて感じました。私の不安など直ぐに消え、子ども達と一緒に1年間楽しく稲作をしようと思えるようになりました。

土地柄から北山の子ども達にとって稲作は身近なことだと思います。その稲作に少しでも興味と知識を持ってもらい、自らの手と目で体験をして、子ども達の記憶に残る授業の手助けをしたいと思います。



北山っ子の田植え

YouTube
<https://youtu.be/GSS32IECVD8>



「北山地区こども応援隊の活動」

事務局 浜田 貴司

平成29年7月、創立120年の伝統ある北山小学校の児童が地域を大切に思い、将来北山を支える大人に育ってくれることを願い、それぞれの団体などの方と「北山地区こども応援隊」を結成しました。

児童が作成した個性あふれる作品を北山郵便局で展示いただき、応援隊より記念品を児童に贈呈いたしました。

コロナ禍で思うように活動できていない状況の中、微力ではありますが今後も児童の成長を応援させていただきます。



「北山地区子ども会育成会の活動」

事務局 清水 康志

子ども会育成会では、子ども達とコミュニティセンターの花壇づくりや工作教室などを行っています。

花壇づくりではプランターに子ども達がバランスを考えながら思い思いに花を植え、花壇として飾ります。

下校時には子ども達が立ち寄り、自分が植えた花の成長を見ては楽しんでます。



「お寺の本堂でお話を聴く会」

功德寺住職 村上 和彦

夏休みのある日、湯川の小学生にはお釈迦さまの教えに接する機会を設けています。

以下はその内容と感想です。

◎お釈迦さまってどんな人かについて

[感想] むずかかったけれどいろんなことを学べた

◎「釈迦涅槃図」の絵解きをします

[感想] 動物たちも悲しむくらいお釈迦さまは尊敬されていたんだな

◎「地獄極楽図」の絵解きをします

[感想] 怖かった
宗教的情操を育む一助になればと継続しています。



「登校下校の時は、車に気を付けて！」

茅野市交通安全協会北山分会 柿澤 裕明

北山の道路は、歩道がなかったり、せまかったりと歩きにくいところがあります。特に蓼科・白樺湖車山、八ヶ岳と豊かな温泉がある有名な観光地なので、車が多く走ります。

「交通安全教室」は、事故にあわないために自分の身を守る大切な勉強です。学んだことをしっかり守りましょう！

北山小学校 通学路の安全点検

YouTube
<https://youtu.be/bKBSucyIOCE>

